



Apoderados y autoridades buscan soluciones ante cierre de Escuela Micaela Demaissieres

El viernes 27 de diciembre la comunidad educativa conoció la decisión que tendrá efecto este 2025

LIMACHE.- Toda una sorpresa para su comunidad educativa fue el anuncio de cierre de la Escuela Particular Micaela Demaissieres, informado el pasado viernes 27 de diciembre. Así sobrevino la preocupación de las familias de aquellas 231 alumnas que recientemente fueron matriculadas y podrían continuar su educación fuera de Limache.

Laura Núñez, presidenta del Centro General de Padres (CGP), expresó a "El Observador" que "como apoderados y comunidad micaeliana estamos consternados con la decisión que tomaron los sostenedores, toda vez que en ningún momento se nos comunicó con anticipación la posibilidad del cierre del establecimiento".

"En las diferentes reuniones a las que asistimos como CGP, contando con la presencia de los sostenedores, se nos informó que se encontraban realizando los trámites pertinentes para ser establecimiento mixto y con continuidad de enseñanza media

(...) Estábamos muy felices de que nuestras hijas terminarían su educación media en el colegio", agregó.

Sin embargo, esa ilusión se esfumó recientemente. "Fuimos contactados por las inspectoras del colegio para asistir a una reunión a las 12:30 horas del viernes (27 de diciembre), a la cual solo pudieron ir ocho apoderados, la mayoría no pudo por trabajo. No tomaron contacto con los otros 246 apoderados que tenemos niñas matriculadas al año 2024", dijo.

Hasta ahora, solo se sostuvo dicha cita, "toda vez que se negaron a realizar una segunda reunión con todos los apoderados el lunes 30 de diciembre, como fue solicitado ese mismo día, dando como motivo no tener tiempo", dijo a conocer Núñez.

El mismo viernes fue emitido un comunicado por parte de la fundación educacional, el cual fue enviado al correo electrónico del CGP y enviado vía Whats-

App a los apoderados, sin firma ni timbre.

A través del escrito, la fundación manifestó que "esta determinación obedece a una serie de dificultades económicas y administrativas, sumado al rechazo de solicitud de cambio de características y regularización del inmueble y la falta de vocaciones en la Congregación de las Religiosas Adoratrices; además de la sostenida disminución de la matrícula".

"El proceso de cierre se llevará a cabo durante el año escolar 2025-agregó el documento-, con el compromiso de mantener los estándares que caracterizaron a este proyecto educacional durante más de seis décadas. También pondremos todos nuestros medios para acompañar y orientar a las familias, estudiantes y colaboradores en la etapa de transición".

Cabe destacar que nuestro medio buscó ampliar el tema con los sostenedores del establecimiento educacional, llamando a los teléfonos disponibles en Internet, sin obtener respuesta al cierre de la presente edición.

EN BUSCA DE SOLUCIONES

Los apoderados ya comenzaron a buscar soluciones y por intermedio de los concejales Alexis Ahumada, Matías Irrarrazabal, Danilo Sandoval y Victoria Ladrón de Guevara fueron recibidos por el alcalde Luciano Valenzuela el lunes 30 de diciembre. "Intervendrá como mediador con el sostenedor y la directora del colegio", destacó Núñez.

El profesor y presidente de la Comisión de Educación del Concejo Municipal, Alexis Ahumada, dio a conocer que "el alcalde se comprometió a hacer las consultas a la Seremi de Educación y averiguar si el colegio informo el cese de su funcionamiento".

Además, destacó que Valenzuela "fue súper sincero en que el municipio no puede hacerse cargo del colegio, porque es una entidad privada. Además, me informó que tendrá una reunión con la dirección de la escuela y



Tras más de 60 años, la Escuela Particular Micaela Demaissieres cerrará sus puertas a fines de 2025.

sostenedores la próxima semana para ir viendo opciones. Hoy no hay nada".

Por su parte, el edil también señaló que "me comuniqué con el Obispo de Valparaíso, para que el obispo nos pueda recibir junto al alcalde, con el objetivo de solicitar su mediación frente a un conflicto de deja a 231 niñas sin destino concreto para el periodo escolar 2026".

"Le pediremos revisar, como cabeza de la diócesis, si existe alguna fundación ligada a la iglesia que trabaje en educación -añadió- donde haya interés en continuar con la misión y visión de la Escuela Micaela Demaissieres". Preliminarmente, la cita tendrá lugar entre el jueves 9 o el viernes 10 de enero.

A esto se sumará una audiencia que el concejal Ahumada tendrá con el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, el miércoles 15 de enero en dependencias del Congreso. Por tanto, durante los próximos habrá posibles opciones frente a la continuidad del establecimiento educacional.

"Tenemos programadas reuniones con autoridades regionales, de las cuales esperamos su acogida y ayuda en este proceso, y así revertir la horrosa noti-

cia de la que fuimos informados por vías informales", destacó la presidenta del Centro General de Padres.

"Mientras tanto -acotó-, seguiremos golpeando puertas con la finalidad de revertir la situación del cierre del establecimiento, toda vez que en Limache no hay matrículas disponibles para las 231 alumnas que quedan a la deriva de continuar sus estudios, las cuales deberían acceder a colegios fuera de Limache".

Cabe considerar igualmente que hay 41 funcionarios que perderán su fuente de trabajo, lo que se suma a la crisis de una comunidad educativa que suma

63 años formando a generaciones de niñas limachinas, como internado y como escuela.

Finalmente, a través de una nueva circular -emitida este jueves 2 de enero-, se detalló que la escuela entregará con normalidad el servicio educativo durante el presente año escolar antes de su cierre. Se anunció también que el ingreso a clases será el miércoles 5 de marzo, a las 08:00 horas.

La Escuela Particular Micaela Demaissieres cerrará sus puertas por el verano el viernes 3 de enero y volverá a abrirlas el lunes 24 de febrero, unos días antes del inicio de su último año escolar.



Laura Núñez, presidenta del Centro General de Padres.



Alexis Ahumada, concejal de Limache.